



本校では、12月に新1年生の就学時健康診断を行っていますが、毎年この時期になると、1年生の成長を感じます。

就学時健康診断で、少し緊張しながら受付や検診場所で自分の名前を伝えていた子どもたちが、今では学校生活にもすっかり慣れ、友だちと声をかけ合いながら準備や片付けを進んで行うようになり、授業でも自分の考えを言葉にして伝えようとしています。できることができたというだけでなく、「自分でやってみよう」「友だちと力を合わせよう」という姿勢が育ってきたことを、何より嬉しく感じています。あのとき“迎えられる側”だった子どもたちが、あと数ヶ月もすれば“迎える側”として役割を担います。先日の1年生の学習発表会でも、自分たちで司会進行を務め、発表者としてだけでなく、進行役として活躍する姿も見られました。そこには、「任される喜び」や「自分たちだけでがんばれた」という思いが感じられ、心の成長を頼もしく思いました。

この“心の育ち”は、1年生だけのものではありません。高学年は委員会活動や児童朝会などで学校全体を支える役割を担い、自分の言葉や行動で下級生に伝えようとする姿が見られます。中学年では、友だちと意見を交わしながら学びを深めたり、互いの考え方の違いを認め合ったりする姿が増えてきました。2年生も、生活科で調べたことや分かったことを自分の言葉で伝えたり、友だちとの交流を通して「もっと知りたい」と感じたりしています。

子どもたちの成長は、できることが増えることだけではありません。「伝えたい」「聞いてみたい」「やってみたい」「役に立ちたい」そうした思いが、子どもたち一人ひとりの中に芽生え、広がっていることも、心の成長の大切な姿です。学校は、その“思い”が育つ場所であり、友だちとの関わりや対話の中で、その“思い”が少しずつ育っていきます。

12月は、自分の成長を振り返る一つの節目の時期でもあります。できるようになったことだけでなく、「やってみようと思ったこと」「以前よりも頑張れたこと」といった小さな変化も、大切な成長の姿です。ご家庭でも、ぜひ子どもたちと一緒に“できるようになったこと探し”をしてみてください。大人から見れば小さな変化でも、子どもにとっては大きな一步であります。その一步に気づき、言葉にして認めてもらうことが、次の意欲につながっていきます。

どうか温かなまなざしで、子どもたちの歩みと一緒に味わっていただければと願っています。

七条第三小学校 校長 中野 真吾



1月行事予定

- 7日（水）3学期始業式 給食開始
4時間授業
- 8日（木）4時間授業
- 9日（金）あいさつデー 5時間授業
- 13日（火）読み聞かせ ALT
- 14日（水）ALT
- 16日（金）避難訓練（地震）
- 19日（月）委員会活動
- 20日（火）代表委員会
- 21日（水）5年1組校外学習（防災センター）

- 23日（金）5年2組校外学習（防災センター）
2年生学習発表会
6年生学習発表会
- 26日（月）クラブ活動 ALT
- 27日（火）読み聞かせ たてわり遊び
ALT
1年生4時間授業（13:20分下校）
(1年担任教職員研修のため)
- 28日（水）6年生科学センター学習
4年生学習発表会
- 29日（木）5年3組校外学習（防災センター）
- 30日（金）6年生演劇鑑賞教室（ロームシアター）



12月行事予定表

①②③④⑤⑥は○校時のことです。

京都市立七条第三小学校

日	曜	行 事	保健	部活動	見守り隊	校時	放課後まなび
1	月	6年生 中学校制服採寸(体育館) 15:30~			1~4年 14:40 5・6年 15:30	A	3・5年
2	火	人権朝会・児童集会 6年生卒アル撮影	読書週間		1・2年 14:40 3~6年 15:30	B	
3	水	3年生出前授業(高齢者福祉事業)③④		フッ化物洗口	1年 14:40 2~6年 15:30	A	1・4年
4	木	5年生 学習発表会⑤ ALT		フッ化物洗口	全学年 14:40	A	
5	金	あいさつデー 4時間授業 完全下校			全学年 13:20	A	
6	土						
7	日						
8	月	委員会活動⑥			1~4年 14:40 5・6年 15:30	A	3・5年
9	火	読み聞かせ 代表委員会			1・2年 14:40 3~6年 15:30	B	
10	水	ALT 再検尿	フッ化物洗口		1年 14:40 2~6年 15:30	A	1・4年
11	木	就学時健康診断 13:30~ 4時間授業 完全下校	フッ化物洗口		全学年 13:10	A	
12	金				1~3年 14:40 4~6年 15:30	A	2・6年
13	土						
14	日						
15	月	クラブ活動⑦ ALT			1~3年 14:40 4~6年 15:30	A	
16	火	ALT			1・2年 14:40 3~6年 15:30	B	
17	水	こころの日	フッ化物洗口		1年 14:40 2~6年 15:30	A	
18	木	安全の日 個人懇談会 4時間授業	フッ化物洗口		全学年 13:20	A	
19	金	ほけんの日 個人懇談会 4時間授業			全学年 13:20	A	
20	土						
21	日						
22	月	個人懇談会 4時間授業			全学年 13:20	A	
23	火	個人懇談会 4時間授業			全学年 13:20	A	
24	水	2学期終業式 大掃除 給食終了 5時間授業	フッ化物洗口 なし		全学年 14:40	A	
25	木	冬季休業開始					
26	金	学校閉鎖日					
27	土						
28	日						
29	月	学校閉鎖日					
30	火	学校閉鎖日					
31	水	学校閉鎖日					

こころの日授業参観「性に関する教育」の様子

～はぐくみセミナー～

11月20日（木）「こころの日参観」を行いました。当日は、保護者の方々に多数ご来校いただき、ありがとうございました。

今回のテーマは「性に関する教育」です。授業では、プライベートゾーンの大切さ、生命の誕生の仕組み、そして性の多様性について、学年に応じた内容で学びました。子どもたちは、一人ひとりが自分のこととして真剣に考え、積極的に授業に取り組む姿が印象的でした。こうした学びは、互いを尊重し、自分を大切にする心を育むために欠かせないものだと思います。

授業後には、保護者や地域の方を対象に「はぐくみセミナー」を開催しました。テーマは「子どもにかかわる大人の性教育」。助産師の渡邊先生を講師にお迎えし、子どもたちの健やかな成長を支えるために、私たち大人がどのように関わるべきか、具体的な事例を交えながらお話しいただきました。

今回の参観やセミナーを通じて、子どもたちだけでなく、地域や保護者の皆さんとともに「命の尊さ」や「多様性を認め合う心」について考える貴重な機会となりました。



4年生 自転車安全教室を行いました

11月13日（木）、下京警察署、地域交通安全対策協議会、そしてPTAの皆さんのご協力をいただき、4年生が自転車安全教室を行いました。

安全な乗り方や見通しの悪い交差点での注意の仕方など、事故にあわないためのポイントを、実際に自転車に乗りながら確認しました。

さらに、ジグザグ道や一本橋に挑戦する「チャレンジコース」もあり、バランスよく乗るコツを楽しく学ぶことができました。

教室に戻ってからは、道路標識や交通安全に関する試験問題にも挑戦し、みんなで知識を深めました。

後日、警察署から自転車運転免許が届く予定です。ご協力いただいた七三交通対策協議会、PTAボランティア、OBの皆様、本当にありがとうございました。これからも、地域、保護者の皆様と共に、子どもたちの安心、安全を見守って参ります。



5年生 宿泊学習「花背山の家」に行きました

5年生は、11月5日（水）から2泊3日の日程で「花背山の家」に宿泊学習に行きました。澄んだ空気と豊かな自然に囲まれた環境で、子どもたちは普段の学校生活では味わえない貴重な体験を重ねました。初日はアスレチックやフライングディスクゴルフに挑戦し、仲間と声を掛け合いながら楽しむ姿が見られました。2日目は、体育館でロッククライミングに挑戦し、目標地点に到達した瞬間には、達成感に満ちた笑顔が広がり、友だち同士で「すごい。」「やったね。」と励まし合う姿が印象的でした。夜には、みんなでキャンプファイヤーを囲み、レクリエーション係が考えてくれたゲームや遊びで大盛り上がりでした。夜空に響く笑い声や歓声がこだまし、忘れられない思い出となりました。最終日には自炊体験としてカレー作りに挑戦しました。火起こしからかまどの準備まで、全員が役割を分担しながら協力し、「もう少し野菜を小さく切った方がいいかな。」「そろそろできているかなあ。」と声を掛け合い、完成したカレーを美味しそうにほおばる姿は、とても満足気でした。

今回の宿泊学習を通して、自然の大切さを肌で感じるとともに、仲間と協力することで成し遂げられる喜びや、挑戦することの大切さを学ぶことができました。保護者の皆様には、事前準備や持ち物のご協力をいただき、ありがとうございました。この体験で得た学びを、これからの中学校生活に生かし、6年生へのステップアップにつなげてくれることを期待しています。



～学校運営協議会理事会を開催しました～

11月21日（金）、本校で学校運営協議会理事会を開催しました。理事の皆様に、今年度の教育活動の様子や学校評価アンケートの結果について報告しました。理事の方からは、「主体的で対話的な学習が実践されていて、子どもたちの将来が楽しみです。」「楽しい学校づくりのために、地域も協力していきます。」と、大変温かいお言葉をいただきました。

今後も、子どもたちのために学校教育目標の実現に向けて、教職員一同、精一杯取り組んでまいります。引き続き、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。